

# GACETA DE MADRID.

MARTES 6 DE MAYO DE 1828.

## ARTICULO DE OFICIO.

*Real orden sobre admision á comercio del castorcillo de lana, casimir, drogúete, &c.*

El Rey nuestro Señor, de conformidad con lo propuesto por la junta de Aranceles acerca de la duda ocurrida á los vistas de la aduana de Vitoria sobre si debe ó no admitirse á comercio una partida de castorcillo de lana estampada de dos tercias de ancho, y de tejido llano, presentada al despacho por D. Quintin de Casas, y derechos que ha de adeudar en el primer caso; se ha servido S. M. resolver que no se haga novedad en la partida de casimir, drogúete &c. del folio 35 del Arancel vigente, á que corresponde dicho género, mediante no comprenderle la declaracion hecha por Real orden de 19 de Mayo de 1826 para distinguir los pañetes ó medios paños de los casimiros, ni ser tampoco trascendental al derecho, estando sujetos unos y otros á uno mismo por la citada partida del Arancel. De Real orden &c. = Madrid 13 de Abril de 1828. = Luis Lopez Ballesteros.

*Otra señalando los derechos que han de pagar las lonas, lonetas, brines y tondelletes.*

Conformándose el Rey nuestro Señor con lo propuesto por la junta de Aranceles en 9 del actual, se ha servido resolver que las lonas, lonetas, brines y tondelletes de todas calidades hasta vara de ancho, aunque tengan alguna mezcla de algodón, adeude cada vara un real y 27 maravedís cuando se introduzcan del extranjero en bandera nacional, y tres reales en la extranjera; y si se presentasen de mas ancho que el de vara, se exijan los derechos á prorrata de los establecimientos; redactándose así en el Arancel vigente, reunidas todas las partidas de este artículo contenidas en él. De Real orden &c. = Madrid 10 de Abril de 1828. = Luis Lopez Ballesteros.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### VALAQUIA.

*Bucharest 28 de Marzo.*

Como se ha dicho de algunos dias á esta parte sobre haber pasado el Danubio una division de tropas rusas, y cogido á los turcos un convoy, aun no está confirmado, así como la noticia de un combate que se aseguraba haberse dado en Servia entre los habitantes y los refuerzos de las tropas turcas. Las circunstancias políticas, que cada dia se complican mas, y los verdaderos é interesantes acontecimientos que parece se acumulan sin cesar, dan lugar á muchas falsas noticias.

En vista de esto parece que no deben oirse sino con gran desconfianza, porque ademas en un pais como este, en donde no se tienen noticias oficiales, es muchas veces imposible distinguir en el primer momento lo verdadero de lo verosímil.

Por lo demas, los que estan al corriente de estas cosas aseguran que cuanto se puede decir acerca de las intenciones del Gobierno ruso respecto á excitar una revolucion en la Servia, carece de fundamento; al contrario parece que la Rusia abandonará á su suerte los servios, si quisiesen sin motivo alguno conseguir á la fuerza una mudanza en su situacion política. (*Gaceta de Augsburgo.*)

### RUSIA.

*Petersburgo 1.º de Abril.*

Segun las últimas noticias que se han recibido de Constantinopla parece que la Puerta emplea desde la salida de Mr. Ribeaupierre todos los medios que estan á su alcance, á fin de paralizar todos los negocios de nuestros comerciantes, y para oprimir á todos los rusos que se ven precisados á permanecer en Constantinopla por sus asuntos. Han sido detenidos á la fuerza muchos buques rusos,

á pesar de llevar los firmantes correspondientes, habiendo precisado á sus capitanes á que entregasen sus cargamentos por precios señalados arbitrariamente, y de los cuales unos recibieron á cuenta de lo que importaban sus cargamentos, segun los valores que les quisieron señalar, algunas cantidades de la nueva moneda que vale la mitad respecto de la antigua, y otros no recibieron pago alguno. Pasan de 100 los individuos rusos que han sido echados de Constantinopla sin haberles dado tiempo para arreglar sus asuntos, habiendo sido aprobada por el mismo Sultan la lista de ellos. Entre estos estaba incluido Mr. Basilio Pagoujine, agente del conserjero privado Mr. Demidoff, el cual solo era conocido en la aduana por esta cualidad; y habiendo sido notificado para el efecto insinuado, declaró sus nombres y circunstancias; mas cuando se recibió la orden del Sultan relativa al destierro de diferentes sugetos rusos, con la lista de estos, se vió en su margen una nota de S. A. que decia así: «Deberá ser desterrado Basilio Pagoujine; pero se concede el permiso para permanecer en Constantinopla al agente de Demidoff;» y en virtud de esta especie de decreto se hizo salir de la capital á Basilio.

### PRUSIA.

*Berlin 14 de Abril.*

Hoy se ha bautizado el hijo recién nacido del príncipe Carlos, y se le han puesto los nombres de Federico, Carlos, Nicolas.

Han llegado en posta á esta capital el conde de Stroganoff, ayudante del Emperador de Rusia, de cuya corte viene; el marqués de Larochepiqueleia, par de Francia, desde Paris, y desde Viena Mr. Wardirro; el príncipe Labanow Bastowski ha partido en la posta para Petersburgo.

### ITALIA.

*Nápoles 26 de Marzo.*

El dia 14 del corriente se abrió en el fondo del cráter del Vesubio una nueva boca de unos 15 pies de circunferencia, por la cual salió una gran porcion de humo que se elevaba en forma de globo, y despues vomitó con mucho estruendo una cantidad considerable de sustancias líquidas que se esparcieron alrededor. En los dias siguientes apenas se oyó ruido alguno, pero continuó saliendo por la nueva boca bastante humo, y de cuando en cuando alguna llama. En los dias 17 y 18 se observaron los mismos fenómenos, pero con circunstancias mas notables: el 19 las detonaciones eran mas frecuentes, y la boca se abrió hasta 60 pies de circunferencia, y se observó que las materias que el volcan arrojaba formaban una pirámide de unos 50 pies de alto; que las piedras que lanzaba subian á una altura desmesurada, y que se sentian las detonaciones con mas fuerza cada 10 minutos.

El 21 presentaban ya los fenómenos un aspecto mas formidable. Desde la nueva boca de que se ha hablado antes se formó en el mismo cráter una especie de canal por donde corrió una porcion de lava, que se esparcia lentamente por su interior; las explosiones no solo eran mas fuertes, sino tambien acompañadas de estremecimientos, que partiendo del centro de la montaña, se sentian igualmente en todas aquellas inmediaciones; se vieron salir muy á menudo del profundo del Vesubio grandes llamaradas, y despues humo de diversos colores, se observó ademas en este dia que las aguas de los pozos que hay en los pueblos inmediatos al volcan se mantenian casi en su estado regular.

El 22 se aumentaron todos estos fenómenos: se abrieron otras dos bocas mucho mas anchas que la primera, por donde se vió salir llamas, humo y otras sustancias líquidas, las cuales como otros tantos arroyuelos se esparcian por el interior del cráter: despues se reunieron las tres bocas en una sola, por donde arrojaban piedras y las sustancias insinuadas. A las dos de la tarde se sintió una violenta explosion, acompañada de grandes estruendos y es-

tremecimientos, habiendo despedido de repente una gran cantidad de cenizas mezcladas con humo muy denso; tambien arrojó muchas piedras, una de las cuales fue á caer fuera del cráter; pero duró poco esta erupcion, pues á las tres y media comenzó á disminuirse, y entonces pudo aproximarse al Vesubio, para observar de cerca aquel terrible fenómeno una multitud de curiosos, particularmente de extrangeros.

A las ocho de la noche seguia disminuyéndose la erupcion, y disipándose el humo; pero se habia acrecentado el ruido que se percibia en el interior del Vesubio: las conmociones eran mayores, y mas frecuentes las explosiones; por lo cual pronosticaban muchos, que tenian una larga experiencia y observacion de estos fenómenos, que muy pronto se verificaria otra explosion.

El 23 se presentaron los fenómenos bajo otro aspecto; sin embargo continuaba arrojando fuego y humo, pero con menor violencia; el ruido y los estremecimientos no eran tan frecuentes como en los dias anteriores, y la cantidad de cenizas que salian mezcladas con el humo tambien era menor.

El 24 se abrieron 17 pequeñas bocas, por las cuales salia fuego, humo y piedras, de las cuales unas caian otra vez dentro del mismo cráter, y otras fuera. Las lavas que vomitaban estas bocas se esparcian por dentro del mismo volcan; en fin las explosiones y los demas fenómenos eran mas frecuentes por la tarde que lo habian sido antes de medio dia.

El 25 por la mañana únicamente salia humo de las 17 bocas que se abrieron ayer; pero despues de medio dia comenzó la erupcion de fuego, humo &c. semejante á la del dia antes, y se oyó alguna vez el ruido acostumbrado, aunque menos fuerte.

El 26 continuaban observándose los mismos fenómenos que en el dia anterior; pero hasta medio dia no se percibió el ruido acostumbrado.

#### INGLATERRA.

Londres 18 de Abril.

Los fondos consolidados, que se cerraron ayer á 84½, se han abierto hoy á 84¼, pues ha influido en su baja el discurso del Ministro de Hacienda de Francia, relativo al empréstito de cuatro millones de renta.

— Anoche llego á esta Mr. Disbrow, secretario de embajada y encargado de negocios de S. M. B. en S. Petersburgo. El Embajador de Rusia tambien recibió ayer pliegos de su corte, y esta mañana se ha dicho que contenian estos despachos la noticia de haber pasado el Pruth el ejército ruso. Esto, como que ya estaba resuelto definitivamente, nada importa que se haya verificado ó verifique un dia ú otro. Lo mas digno de atencion será el paso del Danubio. Nosotros creemos que el Emperador Nicolas reflexionará bien el llegar á este extremo, cuyas consecuencias se miran con inquietud por todas las naciones que desean el mantenimiento de la paz en Europa. (Courier.)

—El *New Times* publica algunos pormenores relativos á la Reina de Portugal. «Nació, dice, en 25 de Abril de 1775: recibió una educacion muy esmerada: á los 10 años sufrió un examen á presencia de toda la corte del Rey de España: admira á todos ver los conocimientos que tiene en la historia sagrada y profana, en la geografía y lenguas latina, francesa, española y portuguesa: se expresa con gracia y viveza, y hace una letra muy hermosa. Rara vez se ha visto una Señora que tenga tanto talento, y posea tantos conocimientos.»

—El *Globe* dice que los misioneros anglicanos no han conseguido en Irlanda el suceso que deseaban; su objeto se reducía á hacer que los católicos irlandeses abrazasen la creencia anglicana. Reuniéndose en numerosas sociedades estos predicadores ambulantes, han despertado la atencion del clero católico, quien ha hecho todos sus esfuerzos para frustrar su proyecto.

—El *Morning-Herald* dice que la obstinacion de la Puerta en continuar negándose á acceder á todas las proposiciones que se la hacen, tenia por objeto introducir, si podia por este medio, la discordia entre las tres grandes Potencias; y en caso de lograrlo permanecer espectadora de la contienda, y dictar las condiciones; pero viendo ahora el Sultan perdidas las esperanzas de conseguir su plan, se ha inclinado, por los consejos de la Austria, á adoptar medidas de moderacion para impedir cualquiera desmembracion de sus posesiones europeas.

#### FRANCIA.

Paris 21 de Abril.

*Bolsa de hoy.* Cinco por 100 consolidados 102 f. 30. c. Acciones del banco 1887 f. 50 c. Empréstito Real de España 73.

—El *Constitucional* trae el siguiente artículo:

Una circunstancia decisiva parece haber obligado al empréstito de 80 millones propuesto pocos dias hace á la Cámara de los Diputados por el Ministerio. Se dice que un correo extraordinario llegado á últimos de la semana anterior, condujo la noticia de un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre la Prusia y la Rusia, y que los Países-Bajos se verán naturalmente comprometidos á contribuir á ella. Nosotros tenemos motivo para creer que esto es un error: hay en efecto alianzas de familia y amistad personales entre el Emperador Nicolas y el Rey Guillermo Federico; pero la Inglaterra ha conservado en la política de los Países-Bajos, si no un influjo amistoso, á lo menos uno de hecho muy considerable: el duque de Wellington siempre ha sido inspector general de las plazas fuertes de aquel reino, y ejerce este alto cargo casi anualmente, lo que por necesidad debe darle un influjo sobre el ejército y sobre los negocios del Gobierno. Asi es que los sujetos que tienen motivo de estar bien informados, concuerdan en creer que el viage del Príncipe de Orange á S. Petersburgo se ha hecho con miras peculiares á Inglaterra, y que á pesar de la repugnancia del Rey, el heredero de su corona no se ha puesto en camino sino instigado por el Ministerio británico. Mas de esta nueva negociacion, á la cual se ha recurrido, como dicen *in extremis*, se puede esperar muy poco. Por lo tanto se cree generalmente que la Inglaterra y la Rusia se hallan en vísperas de chocar seriamente. Cada una de estas Potencias procura por su parte atraerse el apoyo de aliados para el caso decisivo; y con este objeto habrá probablemente venido á Paris el diplomático lord Londonderry, heredero de los titulos y de las miras políticas de lord Castlereagh.

#### ESPAÑA.

Barcelona 16 de Abril.

En la tarde del dia 1.º del corriente honraron SS. MM. con su presencia la fábrica de hules de la viuda de Falco é hijos y compañía, que de antemano se habia adornado vistosamente con sus propios artefactos. Al entrar los SOBERANOS, uno de los directores del establecimiento arengó á SS. MM.

Acto continuo se puso á la vista de SS. MM. la tela de algodón fabricada en el pais que sirve para los hules, y despues de haberse enterado de ella, pasaron á ver dar las necesarias capas de betun, y rebajar una pieza; luego se dirigieron al pintador, donde se pintaron varios hules de diferentes colores y dibujos; en seguida vieron charolar los hules, cuya operacion practicó D. Juan Falco; y por último, despues de haber examinado una hermosa coleccion de hules de delicados y variados colores, de haber recorrido el tendero en que se estaba enjugando un número considerable de piezas del mismo género, y de haberse dignado dar á besar sus Reales manos á los dueños y dependientes del establecimiento, se retiraron dando señales indudables de lo satisfactorios que les eran los adelantamientos que habian observado en él.

En la mañana del dia siguiente visitaron SS. MM. la fábrica de botones y varios otros artefactos de diferentes metales, propia de D. Josef Sabi y compañía. Despues de haber sido recibidos con los debidos homenajes de amor y respeto, entraron en el primer lavatorio de los cuatro en que está dividido el establecimiento, donde se enteraron minuciosamente de todas las operaciones relativas á la fundicion de los metales. Seguidamente pasaron al segundo lavatorio, y allí vieron con mucha complacencia las máquinas destinadas para tirar los metales; despues se dirigieron á la tercera cuadra donde se cortan los botones, se hacen y sueldan las asas; y habiéndose practicado todas estas operaciones en su Real presencia, salieron de ella muy satisfechos para ir á otra estancia, en que se acuñaron algunos botones de diferentes clases con la mayor velocidad y perfeccion. Enterados ya los SOBERANOS de todo lo perteneciente á la fabricacion de los botones, se dirigieron á otra de las salas de la fábrica, donde se habia colocado una hermosa coleccion de los mas primorosos artefactos trabajados en el establecimiento, que reconocieron escrupulosamente SS. MM. Despues de haber admitido el Rey nuestro Señor la oferta de una botonadura para uniforme, que tuvo la honra de hacerle el director del establecimiento, y de haberse dignado ambos Augustos Esposos dar á besar sus Reales manos á los dueños y dependientes de él, se retiraron dejando llenos de júbilo y satisfaccion á los que tuvieron la dicha de probar de cerca las bondades de los mejores de los SOBERANOS.

Neda (villa extramuros del Apostadero del Ferrol) 23 de Abril.

Por lo que puede interesar al bien general, y á los adelantamientos en la ciencia médica, se pone en noticia del público, por acuerdo de este Ayuntamiento, el caso siguiente:

Dofia María de la Concepcion Arias Salgado, vecina de esta villa, de edad de 61 años y 5 meses, estuvo casada de primeras nupcias con el Lic. D. Francisco Rodriguez Mourente hasta el año de 1823, de cuyo matrimonio no tuvo sucesion alguna: volvió á casarse de segundas en Mayo anterior de 1827 con D. Angel Morán de Loredó, capitán de Milicias retirado, y al cabo de muy pocos días, sintiéndose esta señora embarazada, notó con bastante asombro una mejoría considerable en los achaques reumáticos que padecía con frecuencia, desapareciendo del todo la enfermedad de sonambulismo, que era la que mas le afligia é incomodaba. Durante su preñez mantenía un humor festivo y alegre, con un semblante agradable, y al fin de él dió á luz el día 4 del corriente dos gemelos, que son el objeto de admiracion de este pueblo: el que nació primero ha sido una niña muy hermosa, y con el pelo tan crecido y tendido, que casi toca á las extremidades de la nariz: el segundo un niño bastante robusto y bien formado en todas sus partes, aunque los tres dedos mayores de la mano derecha estan enteramente unidos, y contienen una sola uña. La madre los cria con solo el pecho izquierdo, al que acude abundancia de leche, sin que de manera alguna se asome al otro esta sustancia; y tanto aquella como los recién nacidos gozan una salud completa.

*Madrid 5 de Mayo.*

Por los partes recibidos de Zaragoza hasta el 3 del corriente se sabe que SS. MM. seguian en aquella capital sin la menor novedad en su importante salud.

El REY nuestro Señor ha tenido á bien acordar en el dia de hoy la continuacion de su viage desde Pamplona en compañía de S. M. la REINA nuestra Señora, y determinar en el adjunto itinerario los dias que han de ocuparse en él hasta Vitoria.

*Itinerario para el viage que han resuelto hacer SS. MM. desde Pamplona á S. Sebastian, Bilbao y Vitoria, saliendo de la primera el día 2 de Junio de 1828.*

Dias.	Leguas.
2 Desde Pamplona á Tolosa.....	10
3 Descanso.	
4 Desde Tolosa á S. Sebastian.....	4½
5 6, 7, 8, 9 y 10 descanso.	
11 Desde S. Sebastian á Tolosa.....	4½
12 Desde Tolosa á Vergara.....	7
13 Descanso.	
14 Desde Vergara á Durango.....	5½
15 Descanso.	
16 Desde Durango á Bilbao.....	5
17 18, 19, 20, 21, 22, 23 y 24 descanso.	
25 Desde Bilbao á Durango.....	5
26 Desde Durango á Vitoria.....	7
27 28, 29 y 30 descanso.	
	48½

SS. AA. continúan en esta corte gozando de la mejor salud, y el Sermo. Sr. Infante D. Carlos Luis prosigue tambien con mejoría de su indisposicion.

*Exposicion pública de los productos de la industria española.*

Al anunciarse los premios y distinciones que la munificencia del REY nuestro Señor ofreció dispensar á los que se distinguiesen en la exposicion pública de los productos de la industria española, y se especificaron en la instruccion de 4 de Diciembre de 1826, se dignó S. M. ofrecer tambien que admitiria á besar su Real mano á los que obtuviesen tales premios. No habiéndose podido verificar esto por la ausencia de S. M., es sin embargo su Real voluntad realizarlo cuando se halle en Madrid, y dar esta nueva prueba del aprecio que hace de todas las tareas que contribuyen al bien y gloria de estos reinos; y por tanto ha dispuesto S. M. que se haga pública esta su soberana determinacion.

**AVISO.**

El REY nuestro Señor se ha dignado conceder su Real permiso á la Excma. Señora marquesa viuda de Matallana para rifar una hacienda compuesta de varias tierras blancas, olivares, vifedros, una huerta de riego con lavadero y colmenar sin vasos, un molino aceitero con todos sus enseres, y una casa capaz y cómoda; todo en el término y villa de Colmenar de Oreja, segun por menor se expresa en los anuncios publicados por la Direccion de Reales Loterías, que están de manifesto en todas las administraciones de la capital y provincias del reino; cuya rifa tendrá efecto en el sorteo de la Real Lotería moderna que se ha de celebrar el dia 29 del corriente Mayo, y será adjudicada á igual número que obtenga el premio del millon.

Continúa la obra del muelle de Barcelona, y las mejoras en el pavimento de las calles, y renovacion y construccion de las casas. Daremos al fin un resúmen del estado del excelente instituto de su casa de Caridad en el año anterior.—Se trabaja en la carretera de Reus al puerto de Salou: se prosigue con actividad el nuevo camino desde aquella villa á Tarragona.—Ha desembarcado en este puerto, procedente de Roma, el cuerpo de S. Inocencio mártir, que parece será trasladado á Tortosa.

En Granada se ha establecido un colegio de Humanidades con arreglo al Real decreto para la ereccion de estos institutos de enseñanza.

El 16 del pasado, segun escriben de Marbella, nació una niña monstruosa, sin boca, con sola una abertura en la nariz, ojos extremadamente pequeños, pelo avedijado, poblado de vello en varias partes, y con dos orejas perfectas en el cuello. Murió al momento de haber recibido el bautismo.

En Navarra se componen varios caminos, y se plantan arboledos en algunos de ellos. Son muchos los jóvenes concurrentes á las escuelas de matemáticas y dibujo, recién establecidas por la diputacion de aquel reino y el ayuntamiento de Pamplona. Este ardor con que la juventud de aquella capital acude á recibir la nueva enseñanza, promete grandes adelantos al pais, y el premio de gloria mas lisonjero á que pueden aspirar sus beneméritos institutores. La determinacion de SS. MM. de visitar esta ciudad, hace emprender muchas obras para su belleza y ornato. No solo la diputacion y ayuntamiento componen la carrera y preparan un arco y carros triunfales para el recibimiento de tan augustos huéspedes, sino que todos los habitantes llenos de gozo renuevan y decoran las fachadas de sus casas, especialmente en la plaza del Castillo y en las calles de mayor tránsito. La casa del baron de Armendariz, destinada al alojamiento de los Soberanos, se está pintando y adornando con magnificencia.

Se ha reparado el mal tránsito de la calle mayor de Villatobas, en la carrera de Madrid á Valencia, por el zelo enérgico de su actual alcalde mayor D. Francisco de Paula Arpe. Excitados por sus persuasiones los vecinos de aquella villa han concurrido voluntariamente á esta obra, que sufría detenciones y obstáculos, con la conduccion de mas de 50 cargas de piedra en los tres primeros meses del año, en que se ha concluido.

En la villa de Trigueros, provincia de Sevilla, se ha formado una bella alameda simétrica de chopos, álamos y fresnos en la plaza llamada del Carmen, y otra en la salida para Sevilla, por el laudable zelo del alcalde mayor D. Isidoro Aguado, de cuyo deproporcionar el ornato, amenidad y desahogo que necesitaban, y merecen los moradores de aquel importante pueblo.

Siguen sin intermision las obras del castillo de Denia. Se han establecido por Real orden en el distrito de aquella gobernacion cinco partidas para perseguir los malhechores.—Está concluida la reparacion del puente de Miralles, sobre el rio Albaida, en la gobernacion de S. Felipe de Játiva, hecha por orden de S. M. sobre los planos aprobados por la Real Academia de S. Fernando. Este antiguo puente de piedra, formado de seis arcos por el estilo gótico, había padecido grande ruina por una inundacion en 1824.—La extraordinaria sequedad ha producido en Valencia enfermedades inflamatorias, que ceden á las sangrías y refrescos, aunque ha fallecido de ellas alguna gente: se han hecho rogativas públicas por el agua. Progresa el instituto de beneficencia, de que hemos dado noticia anteriormente, establecido en esta ciudad para socorrer y dar trabajo á los artesanos desocupados y á los ociosos. Se ha construido una capilla decente, donde por sacerdotes celosos se les instruye en la religion, y se les administran sus sacramentos: se ha establecido un refectorio, donde comen abundantemente con asco, decencia y separacion de sexos y edades: se han añadido nuevos telares y manufacturas, cuidando de promover la fabricacion de los efectos que se importan de fuera, para no perjudicar los ramos de industria que se cultivan en la ciudad; y no se ha recogido mayor número de indigentes, por no permitirlo la estrechez de la casa, que la junta espera variar con mas amplitud. Esta excelente obra de caridad bien entendida, que deba servir de ejemplo y emulacion á otros pueblos que no menos la han menester: este insigne instituto, dirigido, no á mantener, sino á extinguir la mendiguez, origen de innumerables males en la sociedad, tuvo la dicha de ser visitado, apreciado y socorrido por SS. MM., que le asignaron la limosna, de 60 rs. el REY nuestro Señor, y la de 20 su augusta Esposa. Los Sermos. Sres. Infantes, que mandaron librarle de sus rentas 80 rs. al principio del establecimiento, le han concedido posteriormente la poda del pinar

de la dehesa de la Albufera. El Excmo. Sr. Arzobispo le auxilia con frecuentes limosnas, ademas de 69 rs. con que mensualmente contribuye á su mantenimiento: el cabildo eclesiástico ha suscrito con 29 rs. al mes, y varias corporaciones é individuos con otras limosnas mensuales. Sin embargo la junta directora se lamenta de que las suscripciones particulares han disminuido, y teme, si continúan decayendo, no poder llevar á su colmo la perfeccion y estabilidad que procura á tan importante y benéfica institucion. Nosotros quisieramos felicitarla de que todos los hombres pudientes

coadyuvasen con su zelo: conocemos la necesidad de grandes desembolsos, que solo pueden obtenerse de la piedad pública, para acometer y dar movimiento á una empresa tan vasta, que nada tiene, ni nada produce en sus principios; pero no dudamos de que los directores de ella pondrán sus miras, si desean consolidarla, en que algun dia se mantenga de sus productos. Todo lo demas es precario. Daremos en seguida el resumen de los seis meses últimos del año anterior; cuyos estados solamente hemos visto, y de que hemos tomado las noticias antecedentes. (Se concluirá.)

### DIRECCION GENERAL DE CORREOS Y CAMINOS.

ESTADO expresivo de las obras ejecutadas en el año de 1827 de las carreteras generales y transversales del reino, que se hallan á cargo de la Direccion general del ramo: con distincion de las de nueva construccion y de conservacion, y su coste total.

CARRERAS GENERALES Y TRANSVERSALES DEL REINO.	OBRAS DE CONSERVACION.			OBRAS DE NUEVA CONSTRUCCION.			COSTE EN RS. Y MRS.		
	Leguas de 208 pies.	Alcantarillas.	Casas. Puentes.	Leguas... varas.	Alcantarillas.	Casas. Puentes.			
<i>Andalucia</i> ..... { Desde Madrid á Cádiz..... 110	2	8	5	3... 1498		2	2.000,694 6		
			I				417,556 24		
<i>Aragon y Cataluña</i> ..... { Madrid á la Junquera por Zaragoza. 142	16			6... 6385	17	1	2.240,941 11		
							267,656		
<i>Extremadura</i> ..... { Madrid á Badajoz..... 64	9	I		2...			236,841 13		
			I	1... 1986			95,543 18		
<i>Castilla y Galicia</i> ..... { Madrid por el puente de S. Fernando á la Coruña..... 108	7		2	1... 4182	3		1.323,068 32		
				1... 1974			406,055 11		
<i>Es Mala</i> ..... { Madrid á Vitoria..... 74	2		I	3410			775,295 17		
			2				317,776 15		
<i>Valencia</i> ..... { Madrid á Barcelona por Valencia.. 109	8		4	398			504,389 30		
							28,049 30		
<i>Caminos particulares</i> ..... { Murcia al puerto de la Olivera..... 3							471,227 14		
		4					3.444 24		
							105,543 18		
				268	5				
Totales.....	755	106	15	16	14. 19,901	25	1	3	8.924,084 25

#### CAMBIO DEL DIA 5.

Londres.....	364. papel.
Paris.....	15 10 idem.
Cádiz.....	½ daño.
Sevilla.....	¾ á 1 idem.
Málaga.....	¾ beneficio.
Valencia.....	¾ daño.
Murcia.....	1½ idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	par á ¾ beneficio.
Zaragoza.....	¾ á 1 daño.
Bilbao.....	¾ idem.
Coruña.....	1½ idem.
Vales consolidados.....	19½ á ¾ valor.
Idem no consolidados.....	7 á 7½.

#### ANUNCIOS.

Principios fundamentales de la música, ó explicacion de sus caractéres para uso de los principiantes, dedicados á la juventud española amante de esta ciencia, por el conde de T. Esta obrita es utilísima, tanto para los colegios y academias donde se enséne la música como para los particulares que deseen aprenderla. El autor ha procurado, en lo posible, que salga completa, para lo que ha recopilado todo lo mejor que ha encontrado en las obras elementales de mayor aceptación, explicándolo con claridad y sencillez. Consta de 27 páginas en folio, sin contar la portada y prólogo; de buen papel y letra, y ademas de 10 láminas de igual tamaño, grabadas por D. Bartolomé Wirmbé. Deseario hacer extensiva esta obrita, y proporcionar al público toda la ventaja posible, se hallará venal al moderado precio de 16 rs. en Madrid en el almacén de música de D. Josef León, calle de la Gorguera, y en la librería de Viana, calle de las Carretas.

Se han publicado los tres primeros números del trimestre 18.º de las *Dicadas de medicina y cirugía prácticas*; correspondientes al 10, 20 y 30 de Abril, que podrán recoger los suscriptores en los puntos donde se hayan suscrito. A pesar de que la larga duracion de este periódico es una prueba de que los lectores encuentran en él interés é instruccion; sin embargo, el redactor principal ha procurado darles desde 1.º de año mayor extension é interés, y señaladamente en la seccion de *Literatura médica extranjera*, presentando en ella una exposicion fiel é imparcial de todo lo nuevo é importante que presentan los muchos periódicos y obras extranjeras, indicando ademas cada mes un anuncio bibliográfico de todas las que se publican. Redactado en el interés de la ciencia, contiene este periódico todos los hechos útiles y curiosos, y todas las observaciones importantes, cualquiera que sea su autor, y la opinion con que se expresa, la cual, sin embargo, se discute con una entera libertad científica y con la decencia conveniente; cuya imparcialidad permite al lector que forme su juicio con conocimiento de causa acerca de las grandes cuestiones médicas que diariamente se agitan.

Erratas cometidas en la lista remitida á la Redaccion en los apellidos de algunas personas premiadas ó distinguidas, con motivo de la exposicion pública verificada en Madrid en 1827. Dice la *Gaceta* núm. 40 y 41. Debe decir.

Doña Concepcion de las Casas. Señores Concepcion de las Casas. D. Juan Monclus y D. Juan D. Juan Monclus y D. Juan Barbu. Barrau.

- Vida de Falco é hijos. Vida de Falco é hijos.
- D. Domingo Francisco de Vich. D. Francisco Domingo de Vich.
- D. Pedro Saun. D. Pedro Saun.
- D. Narciso Residor. D. Narciso Residor.
- D. Esteban Chassant. D. Esteban Chassant.
- D. Josef Antonio Tors y Tor. D. Juan Antonio Tors y Tor.
- SS. Tap y Consortes. SS. Tap y Socia.
- D. Cayetano Ferras. D. Cayetano Ferras.